

「地域の思い」を県政へ

2月県議会予算委員会

資源増産に積極対応を提言



いすみ警察署東駐在所の落成式で（左から4人目が山口県議）

漁業資源課長 平成20年度のアワビの資源量調査は、資源量や漁場の変化を比較する必要があることから、過去に調査した平成10年度及び平成15年度と同一の場所及び方法で実施していくます。

具体的には、器械根漁揚の代表的な漁場だった3定点において、それぞれ600平方メートルの調査区域を設け、潜水により①区域内のアワビを全量取り上げて、資源量を推定する「生息状況調査」②餌となる海藻類の状況を、目視及びビデオ撮影により把握する「生物環境調査」を行っています。

でも有数のアワビ
漁場で、主な漁獲物
マダカアワビは、高級
として珍重され、この
の特産品でした。

しかし、昭和44年に
5トンのアワビが採れ
水産課長 「千葉丸」
調査データを自動的に
する「海洋データ処理系
テム」、何層もの水深の
流速を連続観測でき
層式超音波流速計」、
電球を使用した集魚灯

たつた
械根が、徐々に漁獲量
少し、平成6年には
にまで落ち込み、平
から漁業者が自主的
禁漁の措置を取り、平
復活を目指していま
船「千葉丸」
最新鋭の設備を備
えは、
に處理
理シス
の流向
る「多
LED
灯など
行う予定です。

成7年　成7年　成7年
資源の　資源の　資源の
に全面　に全面　に全面
検査が減　検査が減　検査が減

度の調
漁業

山口委員外
房沖の器械根におけるアワビ漁の平成20年度の資源調査結果はどうだったのか。
資源の増産に向けて、今後どのように取り組んでいくのか。

資源量は約22トンと推定され、禁漁開始時の4トンに比して増加しているものの、操業を再開できるほどの資源状況ではないという結果でした。このため、関係4漁協で構成する器械根資源管理協議会は、禁漁を継続することに

県では、平成22年度の事業として、関係漁協との共同による漁場や資源状況を調査しながら、アワビの試験放流を継続することにより、資源の増産に努めてまいります。

資源量調査の手法

ワビとは

深いも
ルから
る付
50メ
の深
の長
生息
のア
国内
まで達
25セン
の國
械根」
合約
岩礁



高級食材のマダ カアワビ (全盛期のもの)

(県土整備部閲連)

○急傾斜地崩壊対
橋) 橋、山田地区延長240メル(越口)

新年度の主要な いすみ市関連事業

新年度の主要な いすみ市関連事業

【農林水產部閩連】

| | |
|-------------------------|----------------------------------|
| ○土地改良事業 | 漁村再生交付金事業 (国庫補助) |
| 経営体育成基盤 | 太東漁港 (泊地浚渫、照明灯等) |
| 整備事業 | 特定漁港維持浚渫事業 (県単独) |
| 作田地区、榎沢地区、夷隅川 | 太東漁港、大原漁港 (航路浚渫) |
| 1期地区(区画整理附帯工)換地費等) | 夷隅地区(チーズ加工施設1棟) |
| かんがい排水事 | ○経営体育成交付金事業 ○子豚供給センター整備 事業 |
| 夷隅中部地区(用水路工) 蓄湛水防除事業 | 山田亥ノ反地区(整備) |
| 水地区(排水路工) | |

○道路改良事業
新しいバイパス整備
で、市街地の交通渋滞
緩和を図り、交通の安
全性を高める事業

- 海岸整備事業
- 岩船地区4カ所、大原地区2カ所（ノリ面対策工）
- 区域指定や対策工事を実施し、住民の生命財産を守る事業
- 急傾斜面の崩壊により、被害が予想される

道路改良と踏切改良を行い、歩行者の安全と交通の円滑化を図る事業